

だいこん

No.369

立教 185 年 8 月号

8 月 4 日 発行

天理教練馬支部

発行責任者 中嶋理一

練馬区豊玉北 4-21-19

03-3992-1095

編集 練馬支部編集部

巻頭言



練馬支部 副支部長 紀豊崎分教会 鈴木 真

連日暑い日が続いていますが、皆様お元気でお過ごしでしょうか？

近頃、世間で「エシカル」という言葉を耳にします。直訳は「倫理的な」という意味ですが、どちらかというと「環境保全」とか「社会貢献」という意味で使われています。例え

ば日本国内で安価に手に入るファストフアッショングループには、外國の労働者が過酷な環境で搾取されている現状があります。そういう現実を消費する側も考えていかなければいけないということ。単に「安くて良いもの」とか「自分にとってどれくらい得か」といった基準で選ぶのではなく、より広い視野をもつて他者や地域社会、自然環境などを思いやる消費行動のことをいいます。

世界の抱える「環境問題」や「食料問題」といった諸問題を解決するためには、こういった生き方がこれからはより求

められます。

天理教の本席、飯降伊藏さんの話で「人間というものは、この世で住まわしてもらうには、何からでも陰徳を積ましでもらわねばならん。徳は頂けん。そこで人間、普通のことをするのは当たり前や。陰徳は、些細なことや。こうすれば後のためになる、人のためになる。この些細なことに気をつければ、陰徳は積まれ、神様は喜んでくださるのや。人に言われてするのは陰徳ではない。こうすれば腐らぬ、痛まぬという心が大事や。粗末にしては天の理にかなわん」とあります。「後のためになる」という「後」とは数分後も「後」ですし、数百年後も「後」ですが、何事も後の人のことを考えた行動をすることが、自らの徳を積むことになるということです。

教祖も「面々楽しんで、後々の者苦しますようでは本当の陽気とは言えん」と仰っています。

教えの一端を今の言葉でいうと「エシカル」というのかもしませんね。けれど、もう一步踏み込んで諸問題の表面的な解決に留まらず、根幹であるヒトの心を立て替えていくことが出来るのが天理教の教えだと思います。

世界のこれからを不安に感じる人も少なくない今だからこそ、改めて私たちは今に感謝し、慎みを持った生き方を心がけ、他者を思いやり助け合っていきたいのですね。

東京教区

みんなでひのきしん

練馬版

『みんなでひのきしん』

は、東京に住むみんなが、『ひのきしん』を通して、教祖を常に身近に、日々明るく勇んで共に信仰の信仰の喜びを見つけることを目的としています。

—東京教区—

↓↓↓と、東京教区から提案がありました。練馬支部では、この提案を追い風に、道につながるお互いが、日々生きる喜びを表す『ひのきしん』の実践を広げ、共に活動させていただきます。

練馬支部では、

- 一、毎月一十七日、練馬駅前の清掃活動
 - 二、ひのきしん活動を「だいこん」誌で共有
- の二つの活動を中心ensusせさせていただきます。以下の説明を参考にしていただき、活動の輪を広げさせていただきましょう!

練馬駅前清掃活動

練馬支部では、これまで毎月一十七日午前九時三十分、練馬駅前で『メッセージボード布教』を行つてまいりました。これは、お道の教えをメッセージボードに託して、道行く人々にお伝えしていくます。今後は、三十分間の『メッセージボード布教』に続いて、練馬駅前の清掃活動をさせていただきます。

メッセージボード布教と清掃活動まで、約一時間の活動ですか、途中参加、途中退場大歓迎です。で、気軽に参加して下さい!—

ひのきしん活動を

「だいこん」誌で共有



…とは言つものの、特定の時間に特定の場所へ集まつての活動は、難しいのも事実です。なので、支部内の方々の、日々勇んだ姿を『だいこん』誌上で共有して、お互いに勇みの種とさせていただきます。

共有の方法は簡単です。右記QRコードから、天理教練馬支部グループーーNEに登録していくだけ、活動の様子がわかる画像、日時、活動人数を投稿していただきますと、翌月の『だいこん』誌上を賑わすという仕組みです。あるいは、近くの会長さん経由で投稿していただく事も出来ますので、気軽に相談してみて下さい。

あなたの投稿が、新しいアイディアやヒントとして、他の人を刺激するかも知れません。積極的な投稿をよろしくお願いします。



【婦人会】

- ◆ 今月の例会は八月二十一日の「夕涼み会」への参加で代わりとさせさせていただきます。
- ◆ 支部婦人会では、東京教区で提唱されました、『みんなでひのきしん』に十月から活動いたします。
- それまでは、個々でのご参加をお願いいたします。

【リボンの会】

- ◆ 七月二十二日 石神井公園駅から光和公園までゴミ拾いをさせていただきました。

（参加者 四名）



【メッセージボード布教・ひのきしん】

- ◆ 七月二十七日、練馬駅周辺にてメッセージボード布教をさせて頂きました。その後、「みんなでひのきしん」の一環で、ゴミ拾いをさせて頂きました。
- ◆ 八月三十日（火）十時三十分 石神井公園駅中央改札口に集合してゴミ拾いをさせていただきます。
- ◆ 八月三十一日（水）十時三十分 石神井公園駅中央改札口に集合してゴミ拾いをさせていただきます。
- ◆ 今日は東京教区青年会の『ひのきしんDesignプロジェクト』に参加したいと思います。
- ◆ 可愛いデザインのゴミ袋でゴミ拾いをします。
- ◆ 一人でも多くの方とやりたいので、リボンの会の方だけでなく、老若男女のご参加をお待ちしております。

【参加者 十名（内子供一名）】



Galaxy Dual Camera
autumn hawk

- ◆ 七月二十四日、岳城分教会で、垂れ梅剪定及び買い物に同行させて頂きました。

【たすけあいネットワーク】

- ◆ 七月十六日、錦多賀分教会の除草並びに植木の剪定をさせて頂きました。その後、法人事務指導の会計ソフト「けいかい」のバージョンアップをさせて頂きました。



- ◆ 七月十七日、豊真分教会の岡田真治さんの奥様が運営している稻門進学ゼミナールの棚板造作、パーテイション振れ止めをさせて頂きました。

- ◆ 七月二十一日、練馬駅周辺にてメッセージボード布教をさせて頂きました。その後、「みんなでひのきしん」の一環で、ゴミ拾いをさせて頂きました。

【参加者 十名（内子供一名）】

【少年会】

企画していました夏休み
こどもひのきしんを、下記
の通りの開催させて頂きた
いと存じます。

日時・八月二十二日(月)

午後三時～六時

内容・ひのきしん、
親睦行事

場所・紀豊崎分教会

主催・練馬支部少年会

協賛・練馬支部

参加費・少年会員百円

育成会員三百円

(バーベキューがある場合
の案です)

※コロナウイルス感染症対
策を講じた上で開催にな
ります。状況によっては
変更中止の場合もあります。

○また、感染状況により、作
った物をやめて、少年会員
に記念品を渡すだけになる
かもしれません。
その場合参加費は取りませ
ます。

よろしくお願ひいたします。
○また、感染状況により、作
った物をやめて、少年会員
に記念品を渡すだけになる
かもしれません。
その場合参加費は取りませ
ん。

8月行事予定

日 時	行 事	会 場	担 当 者
8月 5日 (金) 9:30より	教区ひのきしん	東京教務支庁	組
8月 14日 (日) 13:30より	天理教基礎講座	東京教務支庁	
8月 22日 (月) 15:00より	少年会 「夕涼み会」 夏休みこどもひのきしん	紀豊崎分教会 豊玉中 1-1-1	中新井分教会 野口宏明 080-4426-6711
8月 28日 (日) 9:30より	メッセージボード布教 みんなでひのきしん	練馬駅周辺 南口時計台前集合	紀豊崎分教会 鈴木 真 090-4833-0766
8月 28日 (日) 10:30より	配り物の仕分け	豊真分教会 桜台 5-14-9	本宮村分教会 山口 明 090-8101-8696
8月 30日 (火) 10:30より	リボンの会 ゴミ拾い in 石神井公園	石神井公園駅 中央改札口集合	城道分教会 森 量子 080-3417-2503
9月 4日 (日) 17:00より	幹事会	区民・産業プラザ ココネリ 3F 研修室 4	



練馬支部情報ねっと

天理教基礎講座 東京会場

今月の予定

8月 14日 (日) 午後1時30分～(午後1時より受付)

受講対象 15歳以上 受講料 500円

会場 東京教務支庁 豊島区駒込7-1-4 03-3917-0247

内容 ビデオ①「天理教—陽気ぐらしの道」 講話I 「かしもの・かりもの」

ビデオ②「信仰のよろこび」 講話II 「親神様・教祖・ぢば」